

LE PROPAGATEUR

Vol. V

DECEMBRE 1908

No 12

Chronique mensuelle. — Le Lycée de Montbriant.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : Le Jubilé d'or de Pie X. — L'audience des évêques et pèlerins français. — A Montréal, la fête de Pie X à Laval. — La Toussaint. — Une leçon d'économie sociale tirée de l'Évangile. — La faillite des progrès purement matériels — Comment il faut traiter la presse. — La science à Lourdes. — Un miracle constaté devant les tribunaux. — Un mot qui fait sensation. — Le troisième centenaire de saint Charles. — Une anecdote au sujet du cardinal Mathieu. — Un geste de reine. — Belles paroles au Congrès de Chicago. — La question Juive au Japon... et au Canada. — Comment M. Gerlier apprécie la survivance de l'idée française au Canada. — Les lettres de M. Omer Héroux. — Mgr de Catenna, son blason et sa devise. — M. l'abbé Curotte à Rome. — A propos des bibliothèques à Montréal. — Chez les Dames du Sacré-Cœur, à Montréal. — Chez les Dames de la Congrégation, à la "Maison Blanche". — La fête de la Présentation au Grand-Séminaire. — Nos défunts. — *Soixante-sept* cette année, et *deux-cent-soixante-treize* depuis cinq ans.

Le lundi, 16 novembre, le pape Pie X, qui entrait ce jour-là dans la vingt-cinquième année de son épiscopat, célébrait à Saint-Pierre de Rome le cinquantième anniversaire de son ordination sacerdotale, qui eut lieu effectivement le 18 septembre 1858. Nous empruntons aux journaux de France le récit très simple, mais si grand ! de cette belle fête à laquelle assistaient, entre autres, avec Son Excellence Mgr Sbarretti, notre Délégué Apostolique, Mgr l'archevêque Bruchési, de Montréal et Mgr l'évêque Emard, de Valleyfield. Il n'y a pas moyen de retrancher une ligne de ce récit. Qu'on en juge !

La grande cérémonie de la messe pontificale vient de se terminer avec le cérémonial si imposant qui caractérise ces solennelles fonctions.

Le Pape est descendu de ses appartements vers 9½ heures. Il est entré dans la basilique de Saint-Pierre par la chapelle du Saint-Sacrement. Dans la chapelle Pauline attendaient les cardinaux au nombre de 34. — Le Pape revêt la grande chape et la mitre précieuse et monte la "sedia gestatoria" entre les deux "Flabelli". Le cortège s'avance à travers la foule immense qui remplit les vastes nefs. Il comprend les divers corps de la prélature, dans la variété de leurs riches costumes. Près de 300 évêques sont présents venus de toutes les parties du monde.

La messe papale s'est déroulée suivant le rite ordinaire. Le Pape ayant pris